

Leer supone más esfuerzo y pierde la pelea con las nuevas tecnologías

- ¿Cree que la gente compra más libros de los que alquila o al contrario?
- Creo que cada vez viene más gente a pedir libros en préstamo, pero también otro tipo de materiales. Si lo toman prestado saben que tienen 15 días para su devolución y siempre que no se reserve por otra persona pueden quedárselo el tiempo que haga falta. Eso sí, las últimas novedades tienen cola de reserva y hay que leer rápido.
- El tipo de lector que se toma su tiempo preferirá comprar el libro ¿no?
- Creo que hay una diferencia entre el tipo de lector al que le gusta conservar los libros que lee, y otros a los que les gusta leer pero tampoco pretenden almacenar muchos libros en su casa. Esa clase de lector viene a la biblioteca, coge libros, los lee tranquilamente y los devuelve.
- ¿Qué clase de gente acude a la biblioteca?
- Gente de todo tipo. Desde niños pequeños buscando material de apoyo al estudio, hasta cada vez más, un público entre 35 y 50 años que busca fundamentalmente novelas.
- ¿Qué diría de los hábitos de lectura de los más jóvenes?
- Muchos vienen a estudiar y ya de paso se llevan novelas. Hay una franja de edad de los 15 a los 20 irrecuperables. Gente que de pequeños eran niños y de repente desaparecieron de la biblioteca al llegar la adolescencia. Supongo que tendrán nuevos hábitos de ocio como jugar a la videoconsola o al ordenador. Ahora también están las películas. El que tiene ordenador en casa se las baja de internet y se pasa la tarde viéndolas. Leer supone un poco más de esfuerzo y pierde esa pelea.
- En la biblioteca también prestan películas y música...
- Aún así el libro se mantiene por encima. Ahora que hace buen tiempo, me parece que el libro es más cómodo porque te lo puedes llevar donde quieras, al monte, a la playa... Las películas exigen quedarte en casa o ir al cine.
- ¿Qué se puede hacer para fomentar la lectura?
- Es cuestión de gustos y tal vez también de educación. Empezar por lo más sencillo y los más entretenido de leer para continuar con literatura de más nivel. Ahora hay mucha literatura infantil y juvenil muy interesante. No se porqué en las listas de los colegios no están. Sólo hay que ver el éxito de Harry Potter. Hay niños de 8 años que se lo están leyendo a pesar de que son libros bastante gordos. A veces en el colegio les mandan hacer trabajos sobre libros y acaban asociandolo con algo negativo.